
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO II 

 

 

 

SESSIONE  D'URGENZA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2018/00007            DEL  23/02/2018 

 

OGGETTO :    APPROVAZIONE PROGETTO"PREPOSIZIONI AL FEMMINILE" 

PATROCINIO GRATUITO 

 

L’anno duemiladiciotto il giorno 23 del mese di febbraio, alle ore 12:46 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 DAMMACCO AVV. ANDREA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 AMORUSO Sig. Nicola SI  11 PATRUNO Sig. Carlo NO 
2 CARONE Sig. Claudio SI  12 PUTIGNANO Sig. Giovanni SI 
3 COLAPIETRO Sig. Matteo NO  13 RELLA Sig. Giuseppe SI 
4 DAMIANI Sig. Nicola SI  14 ROMITO Sig. Fabrizio SI 
5 DI PANTALEO Sig. Davide SI  15 RUGGIERO Sig. Pierpaolo SI 
6 LATERZA Sig.ra Stefania SI  16 SALEMMI Sig.ra Giovanna SI 
7 LISCO Sig. Giacinto NO  17 SCHIRONE Sig. Luigi SI 
8 MARI Sig. Luigi SI  18 SIMONE Sig.ra Alessandra 

Piergiovanna 
SI 

9 MIOLLA Sig. Giovanni SI  19 TRAVERSA Sig. Giuseppe SI 
10 NATALE Sig. Francesco SI  20 TROISI Sig. Luca SI 

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Umberto Ravallese . 

 

Totale presenti: n. 17  su n. 20 consiglieri assegnati  



 

Assenti :  Matteo Colapietro Giacinto Lisco Carlo Patruno  

 



 



 

 
OGGETTO: APPROVAZIONE PROGETTO “PREPOSIZIONI AL FEMMINILE” PATROCINIO 
GRATUITO 

Il Presidente del Municipio 2, Avv. Andrea Dammaco, introduce il punto e dà la 
parola alla Cons. Salemmi, che sulla base dell’istruttoria condotta dalla Direzione del 
Municipio 2, relaziona: 

“E’ stato presentato allegato al presente provvedimento di cui costituisce parte 
integrante e sostanziale, il progetto di cui in oggetto, al fine di usufruire gratuitamente 
dell’Auditorium, nella disponibilità del Municipio 2, per la realizzazione dell’evento 
“Preposizioni al femminile” -   

L’evento, che si terrà in quattro incontri compresi tra marzo e maggio dalle ore 
18,00 alle 19,30,  prevede tre presentazioni di libri e uno di sfilata in costumi tipici delle 
donne dei 5 continenti.  

La competente III Commissione Ordinaria, nella seduta del 6 febbraio 2018 alle ore 
15,15, dopo aver  ampiamente valutato la richiesta, in considerazione della grande 
risonanza che avrebbe un simile evento per la collaborazione di un giornalista e di una 
scrittrice nonché cantante che presterebbero gratuitamente la propria opera,  
all’unanimità dei presenti  ha espresso parere favorevole alla concessione del gratuito 
patrocinio dell’Amministrazione Municipale, nonché all’utilizzo gratuito dell’Auditorium del 
Municipio 2. 

Ritenuto valido e conforme alla competenza del Municipio il detto progetto, a costo 
zero per l’Amministrazione si demanda al Presidente e al Direttore di concordare 
l’autorizzazione all’uso dell’Auditorium.” 
       

Dato atto dell’insussistenza di ipotesi di astensione obbligatoria e quindi di conflitto 
di interesse, si rimette al Consiglio la proposta di che trattasi per le determinazioni da 
adottarsi in merito. 

 
Aperta la discussione registrata a parte, intervengono i Cons. Carone, Putignano, Carone, 
Simone e  Salemmi. 
Chiusa la votazione il Presidente pone in votazione la proposta, 
 

 
IL CONSIGLIO MUNICIPALE  

 
 

UDITA la relazione della Cons. Salemmi, e vista la proposta redatta dall’Ufficio;  
VISTA la richiesta dei Sigg. Anelli e Valentini, trasmessa alla III C.C.P. e allegata in copia; 
VISTO il parere espresso dalla  III  Commissione Consiliare Municipale agli atti; 
VISTO il Regolamento sul Decentramento Amministrativo istitutivo dei Municipi; 
VISTO il D. Lgs. 267/00; 
 
 
PRESO ATTO  



 

che, ai sensi dell’art. 49 del D. Lgs. n. 267/00 sulla proposta di deliberazione di che trattasi 

è stato omesso il parere di regolarità tecnica, espresso dal Direttore del Municipio 2 

trattandosi di atti istruttori non provvedimentali; 

 
RITENUTO di OMETTERE il parere di regolarità contabile in quanto allo stato non vi sono 
adempimenti finanziari da effettuare; 
  

 
Con voti unanimi espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente 

 
 
 

D E L I  B E R A 

 
 

   1.- CONCEDERE, per le motivazioni in narrativa esplicitate, il Patrocinio gratuito 
dell’Amministrazione Municipale,  per la realizzazione dell’evento “Preposizioni al 
Femminile” ;  

 

     2.- CONCEDERE altresì, l’utilizzo a titolo gratuito dell’ Auditorium nell’ambito delle 
date indicate e dalle prescrizioni sulla sicurezza previste per l’utilizzo dello stesso;  

      

   3.- DARE ATTO dell’insussistenza di ipotesi di astensione obbligatoria e quindi di 
conflitto di interesse; 
 
   4.- DARE MANDATO alla Direzione del  Municipio 2 di adottare tutti gli atti connessi e 
conseguenziali. 
 
 
Di seguito, il Presidente propone l’immediata eseguibilità del presente provvedimento. 

 
 

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

 
aderendo alla suddetta proposta, 
 
Con voti unanimi espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente 

 
 

D E L I B E R A 

 
RENDERE il presente provvedimento immediatamente eseguibile ai sensi  dell’art.  134 co. 
4 T.U.E.L. 18 agosto 2000, n. 267 
 

 

 
 

 
 



 

 
 
 
 
  

 



 

 

 

 

 
OGGETTO: APPROVAZIONE PROGETTO “PREPOSIZIONI AL FEMMINILE” – PATROCINIO 
GRATUITO. 
 
 

 

 

        SCHEDA VOTANTI 
         

 

DAMMACCO X 

     

AMORUSO X 

CARONE X 

COLAPIETRO = 

DAMIANI X 

DI PANTALEO X 

LATERZA X 

LISCO = 

MARI X 

MIOLLA X 

NATALE X 

PATRUNO = 

PUTIGNANO X 

RELLA X 

ROMITO X 

RUGGIERO X 

SALEMMI X 

SCHIRONE X 

SIMONE X 

TRAVERSA X 

TROISI X 

 

 

AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI  IL PRESIDENTE  E  N. 17  CONSIGLIERI. 



 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

OGGETTO: APPROVAZIONE PROGETTO “PREPOSIZIONI AL FEMMINILE” – PATROCINIO 
GRATUITO. 
 
 

 

 

ESITO VOTAZIONE 

 

IL CONSIGLIO  MUNICIPALE 

 
CON VOTI UNANIMI espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente 

 

come da scheda votanti di cui sopra, 
 

ESPRIME PARERE FAVOREVOLE 



 

 

 

 

 
OGGETTO: APPROVAZIONE PROGETTO “PREPOSIZIONI AL FEMMINILE” – PATROCINIO 
GRATUITO. 
 
 

 

 

        SCHEDA VOTANTI 
     IMMEDIATA ESEGUIBILITA’       

 

DAMMACCO X 

     

AMORUSO X 

CARONE X 

COLAPIETRO = 

DAMIANI X 

DI PANTALEO X 

LATERZA X 

LISCO = 

MARI X 

MIOLLA X 

NATALE X 

PATRUNO = 

PUTIGNANO X 

RELLA X 

ROMITO X 

RUGGIERO X 

SALEMMI X 

SCHIRONE X 

SIMONE X 

TRAVERSA X 

TROISI X 

 

 

AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI  IL PRESIDENTE  E  N. 17  CONSIGLIERI. 



 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

OGGETTO: APPROVAZIONE PROGETTO “PREPOSIZIONI AL FEMMINILE” – PATROCINIO 
GRATUITO. 
 
 

 

 

ESITO VOTAZIONE 

IMMEDIATA ESEGUIBILITA’ 

 

IL CONSIGLIO  MUNICIPALE 

 
CON VOTI UNANIMI espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente 

 

come da scheda votanti di cui sopra, 
 

ESPRIME PARERE FAVOREVOLE 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 
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Passiamo al secondo punto iscritto all'ordine del giorno: 

approvazione progetto “Preposizioni al femminile”, 

concessione del patrocinio gratuito. Consigliere Salemmi 

prego, può relazionare. 

 

Consigliera Salemmi 

Grazie presidente. Allora come vi avevo erroneamente 

anticipato prima, l’iniziativa denominata “Preposizioni al 

femminile” intende promuovere, con la collaborazione 

gratuita del giornalista operatore delle pari opportunità 

Luciano Anelli e la scrittrice e cantante Anna Valentini, 

un’iniziativa culturale attraverso conversazioni con 

l’autore, attraversando quello che è il mondo femminile e 

diciamo integrando quella che è la presentazione di alcuni 

testi a performance pittoriche, di recitazione e artistiche. 

Gli incontri porranno un’attenzione particolare al genere 

narrativo, legato al mondo delle donne e alla scrittura 

femminile. Quello che siamo chiamati ad esprimere è la 

concessione del patrocinio gratuito e l’utilizzo gratuito 

dell’auditorium del municipio 2, per questo tipo di 

iniziativa diciamo strettamente culturale, che è 

assolutamente a costo zero. L’iniziativa prevede una serie 

di incontri presso l’auditorium del municipio 2 dalle ore 

18.00 alle ore 19.30 a partire dal mese di marzo, e più 

precisamente il 15 marzo con la presentazione del libro 

“Lasciatemi dormire” di Tinta, il 20 marzo “Grafologia per 

tutti per conoscere meglio se stessi e gli altri”, rivolto a 

tutti, sia ad esperti, quindi insegnanti, che a famiglie, il 

26 aprile l’iniziativa è  “Con gli occhi dei bambini”, un 

manuale per apprendisti genitori, e il 24 maggio a 

conclusione di questi incontri è prevista un’attività, cioè 

una sfilata in costumi tipici delle donne dei cinque 

continenti, quindi un tipo di iniziativa che presenterà 

proprio le donne di tutti i continenti. 

Durante gli incontri sarà prevista anche la partecipazione, 

qualora si rendessero disponibili scuole o università della 

terza età, con anche la collaborazione di altre scolaresche 

con l’esposizione di quadri e piccole opere create dagli 

alunni. Abbiamo inserito nella presentazione del progetto 

anche un’opzione, ovvero che, qualora sarà possibile previa 

l’apertura della biblioteca Cagnazzi, uno di questi eventi 

calendarizzati venga realizzato all’interno della biblioteca 

proprio per anche permettere alla cittadinanza di conoscere 

questo nuovo luogo che ci auguriamo si apra il prima 

possibile. 

Naturalmente la commissione si è espressa favorevolmente 

all'unanimità a questo tipo di iniziativa che, ripeto, non 
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prevede nessun impegno di spesa per questo municipio. 

Grazie. 

 

Presidente 

Grazie consigliere Salemmi, la discussione è aperta, vi sono 

interventi? Consigliere Carone prego. 

 

Consigliere Carone 

Volevo solo dire che sul punto al riguardo ho votato anche 

io favorevolmente perché rappresenta diciamo un barlume di 

cultura in questo municipio, che è venuta a mancare per 

mesi, se non anni. Però possiamo dire che questo evento 

riguarda semplicemente il numero di posti riservato 

all’interno del nostro municipio, quindi non può essere 

considerato un grande evento culturale, una piccola 

festicciola di condominio dal punto di vista culturale, però 

diciamo la apprezziamo perché da questa maggioranza di 

Sinistra abbiamo cominciato ad apprezzare, abbiamo imparato 

ad apprezzare davvero le piccole, se non piccolissime cose. 

 

 

Presidente 

Grazie consigliere Carone. Vi sono ulteriori interventi? 

Consigliere Putignano prego. 

 

Consigliere Putignano 

Sono Putignano, gruppo unico Decaro per Bari, sono rimasto 

orfano, questo me ne dispiace molto, ho perso un validissimo 

compagno a cui rivolgo un caro saluto. 

Dunque volevo riprendere un attimo l’intervento del 

consigliere Carone, che francamente non saprei come, in che 

ambito collocare, diciamo così, la commissione cultura che 

ormai opera da tre anni abbondanti, diciamo quasi quattro, 

tre anni e mezzo, si è più volte impegnata nel cercare di 

realizzare, riuscendo anche in iniziative buone e tra 

l’altro apprezzate molto dalla cittadinanza, e questa di 

prossima realizzazione è tra l’altro un’iniziativa molto 

attuale. Riguarda il tema delle donne, visto e considerato 

che è di attualissima attualità – scusate la cacofonia – 

ogni giorno sentiamo di notizie che certamente non ci fanno 

piacere che riguardano l’ambito femminile, per cui si è 

pensato di contribuire con una serie di incontri, in questo 

caso questi quattro incontri, a sensibilizzare ulteriormente 

lì’opinione pubblica, i cittadini, al discorso del mondo 

femminile. Questo lo abbiamo fatto con due esperti del 

settore, la signora Valentini, che è una scrittrice, e il 

giornalista delle pari opportunità Anelli. In tutto questo, 

consigliere Carone, intanto non mi pare che questa assise 

possa essere tra l’altro paragonata ad una banale, se banale 

può essere considerata, una riunione di condominio, non mi 
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pare che sia il termine più appropriato per definire il 

ruolo istituzionale che noi tutti contribuiamo ad avere in 

questo ambito, e soprattutto un barlume di speranza 

probabilmente lo sarà per lei, che evidentemente vive di una 

luce talmente oscura, per noi è una cosa positiva, ci 

crediamo in quello che facciamo, lei mi pare che sia stato 

presente a tutti gli incontri che di fatto hanno fatto sì 

che si potesse proporre e definire questo momento di 

riflessione sul mondo femminile, come ho già detto, e non mi 

pare che da parte sua siano arrivate proposte alternative o 

migliorative oltre a quelle che abbiamo proposto. 

Ha contribuito a far sì che questa si possa realizzare, 

senz’altro come tutti i componenti della commissione, però 

non mi pare che le sia consentito di esprimersi nei nostri 

confronti, di tutta questa assemblea e soprattutto della 

commissione cultura, che quotidianamente cerca di portare a 

casa con notevoli difficoltà, visto che ve ne fa parte anche 

lei, il lavoro che cerchiamo di produrre. Grazie. 

 

 

 

Presidente 

Grazie consigliere Putignano. Ha chiesto di intervenire il 

consigliere Carone. 

 

Consigliere Carone 

Rispondo brevemente al consigliere Putignano. 

 

Presidente 

..al Consiglio, consigliere… 

 

Consigliere Carone 

Al Consiglio, sì, mi scusi presidente, ha ragione. Diciamo 

non credo di aver offeso la commissione parlando di eventi 

di condominio, dico soltanto e ribadisco, dopo aver ribadito 

anche che ho votato favorevolmente il progetto, che se 

parliamo di cultura, parliamo di donne, parliamo di 

qualsiasi evento che possa insegnare dal punto di vista 

culturale qualcosa a noi tutti cittadini che interverranno, 

che in questo caso pur essendo una buona cosa è e sarà 

sempre relegata a poche persone, quindi la riflessione su 

questo bell’evento culturale riguarderà comunque poche 

persone. Capisco che l’evento è a costo zero e che col 

decentramento, mai attuato dalla vostra amministrazione, 

dato che parlo al Consiglio, non avremo mai a disposizione 

così tanti soldi per far riflettere appunto dal punto di 

vista culturale la maggior parte, una stragrande maggioranza 

di cittadini, però continuo a pensare che, se cultura ci 

deve essere, questa deve essere allargata al maggior numero 

di cittadini. Tutto qui, grazie.  
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Presidente 

Grazie consigliere Carone. Ha chiesto di intervenire il 

consigliere Simone.  

 

Consigliera Simone 

Io avevo una domanda da porre: ma dei cento posti 

disponibili, questi sono su invito o fino ad esaurimento 

posti? Quindi voglio capire se l’evento è riservato oppure è 

aperto alla cittadinanza, quindi magari proprio perché è 

circoscritto, magari il mio collega questo forse intendeva 

dire, il fatto che non è un evento all’aperto, che può 

garantire la partecipazione del maggior numero di persone, 

essendo un evento al chiuso, per quanto grande questa 

stanza, ovviamente è un posto a sedere limitato. Quindi è su 

invito o fino ad esaurimento posti? Grazie. 

 

Presidente 

Consigliere Salemmi vuole chiarire? Grazie. 

 

 

Consigliera Salemmi 

Sì, presidente, allora come ne abbiamo già discusso in 

commissione, il consigliere Carone sa bene che la 

disponibilità di questo auditorium così come eventualmente, 

semmai ce ne fosse la possibilità ne saremmo davvero felici, 

l’utilizzo della biblioteca di via Cagnazzi, ha un numero di 

posti limitato. Noi naturalmente, nella promozione di questa 

iniziativa, la apriremo a tutti, cioè la apriremo alle 

scuole, e più in particolare a quelle scuole di ordine di 

grado superiore, perché potrebbero essere interessate alla 

tematica e potrebbero condividere l’esperienza, e alle loro 

famiglie. Ci auguriamo, auspichiamo che la sala si riempia, 

questa è la capienza massima e questo abbiamo a disposizione 

gratuitamente, e questo faremo. Per cui a tutta la 

cittadinanza naturalmente è aperta, abbiamo già pensato con 

il presidente di informare tutti i dirigenti scolastici e 

quindi di aprirla agli insegnanti, agli alunni e alle loro 

famiglie, naturalmente diciamo non solo alle istituzioni 

scolastiche, anche alle associazioni culturali e alle 

università della terza età, perché potrebbero anche 

supportare questo tipo di iniziativa sul territorio. Questo 

è quanto. 

 

 

 

Presidente 

Grazie consigliere Salemmi. Vi sono ulteriori interventi? 

Non vi sono ulteriori interventi, discussione chiusa. 

Poniamo in votazione la proposta di delibera avente ad 
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oggetto “approvazione progetto “Preposizioni al femminile”, 

patrocinio gratuito. 

Chi è favorevole? All'unanimità, non vi sono voti contrari 

né voti astenuti. La proposta di deliberazione è approvata. 

Poniamo in votazione l’immediata eseguibilità per dar corso 

agli ulteriori adempimenti, chi è favorevole? Come prima, 

all'unanimità, non vi sono astenuti e contrari. 

Prima di chiudere la seduta chiedo ai consiglieri se vi sono 

comunicazioni ai sensi dell’art. 36 del regolamento del 

Consiglio. Non vi sono comunicazioni? Il consigliere Troisi 

ha chiesto di intervenire, poi la parola al dott. Ravallese. 

 

Consigliere Troisi 

Volevo giusto comunicare al Consiglio che abbiamo proposto e 

quindi poi sottoscritto una nota nella quale abbiamo 

indicato il consigliere Pierpaolo Ruggero come capogruppo di 

Forza Italia.  

 

Dott. Ravallese 

Veramente era già capogruppo, quindi… Comunque abbiamo in 

programma, così rassicuro tutti, la delibera che 

ricostruisce tutta la storia e quindi il Consiglio prenderà 

atto.  

Invece volevo comunicare che martedì prossimo verrà la 

Telecom con il nostro tecnico per attrezzare la biblioteca e 

io ho avviato tutta la procedura che riguarda sia la gara, 

sia un affidamento diretto temporaneo per la gestione. 

Quindi per marzo si apre. Allora alle ore nove deve venire 

la Telecom, poi se volete ci sarò anche io, possiamo fare 

una cosa che va insieme alle vostre commissioni, oppure 

dobbiamo fare un’altra giornata. 

(intervento fuori microfono non udibile) 

Qual è il problema? Non c’è nessun problema… 

 

Presidente 

La seduta è chiusa alle ore 13.40.  



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Andrea Dammacco 

 IL DIRIGENTE 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

02/03/2018 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 02/03/2018 

 Il Segretario verbalizzante 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 02/03/2018 al 16/03/2018. 

 

          L'incaricato 

 

Bari, 19/03/2018 

 Il Direttore di Municipio 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

  Il Direttore di Municipio 

Umberto Ravallese 

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 82/2005, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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